

**Communiqué de  
presse**

**L'engagement du Gouvernement au service de la culture  
dans nos territoires : 35 villes et agglomérations signataires  
des Pactes culturels à Matignon**



Le Premier ministre a reçu aujourd'hui à l'Hôtel de Matignon, en présence de Fleur Pellerin, ministre de la Culture et de la Communication, 35 maires et présidents d'intercommunalités qui ont signé un pacte culturel avec l'Etat.

Cette démarche, lancée par Fleur Pellerin en décembre 2014, a pour objectif de formaliser, avec toutes les villes et les intercommunalités volontaires, un engagement réciproque en faveur de la culture.

Dans un contexte de contrainte budgétaire, le Gouvernement, qui a fait de la culture une priorité en préservant son budget, a souhaité soutenir les collectivités qui ont fait le choix de la culture. En contrepartie du maintien des moyens alloués par les villes à cette politique prioritaire, l'Etat s'engage donc à maintenir ses propres moyens accordés aux collectivités pour le développement de la politique culturelle locale.

Traduction d'une volonté forte, celle de faire de la culture un choix politique de société, au service de tous, et notamment de la jeunesse, ces pactes définissent les priorités suivantes : la démocratisation de l'accès et la politique d'éducation artistique et culturelle, le soutien et la défense de la liberté de création, la reconnaissance du droit de chacun à développer la pratique culturelle de son choix, la constitution d'un environnement favorable à la création artistique, ainsi que la préservation et la valorisation du patrimoine.

Fondés sur des ambitions communes et des valeurs partagées, ces Pactes culturels constituent une nouvelle étape décisive pour le partenariat entre l'Etat et les collectivités territoriales qu'ils placent sous le signe du dialogue et de la responsabilité partagée.

Les 35 premières villes et intercommunalités signataires reçues aujourd'hui à Matignon seront rejointes prochainement par une vingtaine de nouvelles collectivités locales d'ici l'été.

La ministre de la Culture et de la Communication se déplacera par exemple le 29 mai à Abbeville et à Boulogne-sur-Mer pour signer de nouveaux pactes culturels. La démarche a vocation à se poursuivre.

Paris, le 20 mai 2015

**Contact presse**

Délégation à l'information et à  
la communication  
01 40 15 80 11  
service-presse@culture.gouv.fr

Toute l'actualité du ministère de la Culture et de la  
Communication

[www.culturecommunication.gouv.fr](http://www.culturecommunication.gouv.fr)

[www.facebook.com/ministere.culture.communication](https://www.facebook.com/ministere.culture.communication)

<https://twitter.com/MinistereCC>